

**SIN NUEVOS IMPUESTOS****Será austero  
el Presupuesto  
2022: Hacienda**POR IVONNE MELGAR  
Y XIMENA MEJÍA

El Paquete Económico 2022, a presentarse el 8 de septiembre, será equilibrado, responsable, dará mayores oportunidades a los más desfavorecidos y no prevé nuevos impuestos.

Al comparecer ante la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados para su ratificación, el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, adelantó que la vacunación, al ser clave en la reapertura económica, tendrá prioridad en el presupuesto. Además, no se prevén recortes a los programas sociales ni a las obras emblemáticas de este sexenio.

“El Presidente está firme en su postura de no aumentar las tasas de impuestos ni de crear nuevos impuestos”, aseguró.

Anunció que, por primera vez en este gobierno, habrá mesas de trabajo para definir el presupuesto del próximo año.

**PRIMERA | PÁGINA 4**

**PRIORIZARÁN PROGRAMAS SOCIALES Y OBRAS**

# Alistan presupuesto austero

**HACIENDA asevera que la vacunación será importante como llave para una reapertura económica exitosa**

**POR IVONNE MELGAR  
Y XIMENA MEJÍA**

*nacional@gimm.com.mx*

El nuevo secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, adelantó que el paquete económico para 2022, a presentarse el próximo 8 de septiembre, será equilibrado y responsable, dotando de mayores oportunidades a los más desfavorecidos y sin nuevos impuestos.

Definió que la llave para tener una reapertura económica exitosa es la vacunación, por lo que ésta será una prioridad del próximo presupuesto federal de egresos, en el cual no se prevé recortes a los programas ya en marcha.

Cuestionado por los diputados sobre el tema de la deuda, Ramírez de la O respondió que ésta es revisada y cuidada de manera personal por el Presidente de la República, dadas sus convicciones de que no se puede gastar lo que no se tiene.

Confirmó que, al aceptar esta encomienda, pidió al mandatario federal poder tener conocimiento y opinión en todo aquello que tiene impacto fiscal.

Enfatizó el funcionario que se consolidarán los apoyos sociales y los destinados a las obras de infraestructura emblemáticas del sexenio, así como el fortalecimiento sanitario para garantizar una recuperación nacional, poniendo énfasis en las regiones turísticas.

Insistente en la importan-

cia de continuar con un presupuesto austero porque no se puede gastar lo que no se tiene, el titular de la SHCP expuso ante los diputados que los apoyos seguirán siendo focalizados.

“El Presidente está firme en su postura de no aumentar las tasas de impuestos ni de crear nuevos impuestos. Estamos convencidos que tenemos margen para dar esta certidumbre y al mismo tiempo acomodar las necesidades de gasto, siempre con un criterio de austeridad”, confirmó en su comparecencia ante los integrantes de la Comisión de Hacienda.

“Me gustaría ser sumamente claro: no planteamos crear nuevos impuestos y no se incrementarán los impuestos. Hacienda trabajará para promover el cumplimiento de las obligaciones fiscales en favor de la mayoría, sin esconder impuestos mediante sistemas complejos y poco transparentes”, ofreció.

Ramírez de la O fue reiterativo en la idea de que bajo su gestión se seguirá promoviendo una política de austeridad destinada a reducir los gastos onerosos, pues, alegó, “no pueden operar estructuras públicas onerosas en un país con las desigualdades que tiene México”.

Detalló el titular de Hacienda que la encomienda presidencial es la de consolidar la transformación económica iniciada en 2018, manteniendo la vocación social del Estado, la estabilidad



macroeconómica, la austeridad republicana, el desarrollo productivo nacional, el apoyo al sector energético nacional, el impulso a la inversión y la potenciación de la banca de desarrollo para impulsar el bienestar del país y los proyectos de desarrollo regional que son clave para el crecimiento de largo plazo.

Dijo que en su gestión el diálogo con el sector privado es y será determinante y que, en breve, se presentará un nuevo paquete de inversiones.

“En el corazón del proyecto económico se encuentra el combate a las desigualdades y la pobreza. Como dice el presidente López Obrador, por el bien de todos, primero los pobres”, expuso.

Hubo por parte del secretario Ramírez de la O un anuncio que entusiasmó a los diputados de la Comisión de Hacienda: por primera vez en lo que va del sexenio, habrá mesas de trabajo compartido con miras al presupuesto del próximo año.

“Si este Congreso decide ratificarme, presentaré en septiembre en tiempo y forma el Paquete Económico para el año fiscal 2022. Y pondré a disposición del Congreso a los equipos de Hacienda para proveer toda la información necesaria para su discusión y análisis e intercambio a nivel técnico, buscando el mejor entendimiento de las posiciones de las diferentes partes”, prometió.

También ofreció aprovechar la maduración de los programas de inversión que se iniciaron hace varios años, utilizando “con responsabilidad y honestidad esquemas de proyectos público-privados en infraestructura”.

Y habló de impulsar también una soberanía económica, entendida como la de incentivar la competitividad

económica en el mercado interno, “con un piso parejo para todos, y buscando el fortalecimiento de una economía soberana y autosustentable”.



Los priistas votaron a favor de la ratificación del nuevo secretario de Hacienda. En la imagen, Dulce María Sauri Riancho.



Diputados, durante la sesión de ayer en la Cámara de Diputados para realizar nombramientos.



Antes de la ratificación en el pleno de San Lázaro, Ramírez de la O fue ratificado en comisiones.





Fotos: Especial

El nombramiento presidencial de Rogelio Ramírez de la O fue ratificado oficialmente por la Cámara de Diputados con 319 votos a favor, 53 en contra y cero abstenciones



**“El 97% de personas hospitalizadas por covid no han sido inoculadas” • PÁG. 36**

# El 97% de personas en hospitales no han sido vacunadas: López-Gatell

**Aún por inocular contra Covid, 41.3 millones**

Redacción y Rolando Ramos

politica@eleconomista.mx

**Hasta ayer**, de acuerdo con cifras oficiales, aún 41 millones 389,049 personas no habían recibido ni una dosis de las vacunas contra el Covid-19, equivalente a 46.2% de las 89 millones 484,507 personas de 18 años o más, que son la población objetivo a inocular; a la par, la ocupación hospitalaria se mantiene al alza en el país.

De acuerdo con la Secretaría de Salud federal (SSA), hasta ayer, habían sido inoculados contra el SARS-CoV-2, con al menos una dosis, 48 millones 95,458 personas; de ellas, 25 millones 912,407 contaban con el esquema completo de vacunación.

Desde Palacio Nacional, durante la conferencia de prensa matutina encabezada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, sostuvo que “97% de las personas que hoy están hospitalizadas por Covid no se vacunaron, el 3% restante son personas que tienen alguna enfermedad que causa inmunodepresión importante y posiblemente eso está contribuyendo a que

no tengan toda la efectividad de la vacuna. Pero, reiteramos, es muy importante vacunarse”, dijo.

Cabe mencionar que, hasta este martes según la SSA, estaban ocupadas 49% de las camas generales, mientras que la saturación de espacios con ventilador ascendió a 41%, un alza de uno y dos puntos porcentuales, respectivamente, en cotejo con el domingo que pasó.

López-Gatell reconoció ayer que los gobiernos federal y estatales ya trabajan, de nuevo, en la reconversión de hospitales para la atención de pacientes con Covid.

“Estamos en el proceso de reconversión hospitalaria (...) Cuando tuvimos el descenso de la epidemia reutilizaron las camas Covid para otros propósitos, pero en este momento ya están en un proceso de reconversión”, comentó.

## Dosis a menores

El presidente López Obrador anunció que los niños y jóvenes enfermos podrían ser vacunados también contra el Covid-19 si así se aprueba a nivel internacional.

“Y no descartamos que en el caso de niños, de jóvenes con problemas de enfermedades que ameriten una protección especial, si los organismos de salud internacional lo aprueban, también sean vacunados en nuestro país.”

Por su parte, el canciller Marcelo Ebrard, informó que se prevé que a finales de mes se rebasará la cifra de 100 millones de dosis de vacunas contra Covid-19 recibidas en México y que la semana pasada concluyó la entrega de 20 millones de dosis de SinoVac como parte del primer contrato con la empresa china.

“Hoy en día son menos de 10 países los que tienen más de 100 millones de dosis”, aseguró.

**El presidente López Obrador indicó que se inocularía a menores de edad si se aprueba a nivel internacional.**





**La saturación** de camas generales se ubica en 49% y con ventilador en 41 por ciento.

FOTO: GUARICOSURCO



# Tercera ola mete presión a hospitales

**PERLA MIRANDA**

—nacion@eluniversal.com.mx

Tras mantener en junio niveles de saturación hospitalaria de entre 0% y 11% en alguno de los tres niveles de atención a pacientes con Covid-19, a partir de julio inició un aumento en la demanda de servicios y hoy varias entidades presentan ocupación de hasta 100%.

Cifras oficiales reflejan que la mayor presión está en Colima, Durango y Nayarit, y el alza acelerada en la Ciudad de México, Estado de México y Oaxaca.

| **NACIÓN** | **A8**

12  
mil

**CONTAGIOS  
DIARIOS**

en promedio durante julio, mes en el que repuntaron los casos.

# Asfixia tercera ola, poco a poco, a sistemas de salud pública

Reportan hospitales del país, como los de Durango y Nayarit, **ocupación al 100% en camas generales y de terapia intensiva**; desde julio demanda de atención a pacientes graves llega a 88.37% en Oaxaca

**PERLA MIRANDA**

Tras mantenerse en semáforo verde, los sistemas de salud pública de varias entidades comienzan a sentir la presión de la tercera ola de Covid-19 —que en julio alcanzó un promedio de 12 mil contagios diarios—, puesto que reportan crecimiento de la saturación en diversas áreas para atender pacientes con el virus.



Entidades del país como Colima, Durango y Nayarit ya tienen 100% de ocupación en algún tipo de camas, en tanto que la Ciudad de México, Estado de México, Oaxaca, Jalisco, Michoacán y Baja California tienen una demanda entre 50% y 80% en alguno de los tres tipos de atención para personas que contrajeron el SARS-CoV-2 o algunas de sus variantes.

De acuerdo con el Sistema de Información de la Red IRAG, que actualiza diariamente la Secretaría de Salud (Ssa), Colima reporta una saturación de 95% en camas generales; 97% en camas con ventilador y 100% en camas dentro de la unidad de cuidados intensivos (UCI), pero cabe destacar que de las 32 entidades es la segunda con menor cantidad de unidades médicas para Covid-19, con un total de siete.

Hace dos meses, cuando el número de contagios aún no crecía aceleradamente, Colima reportaba en los mismos siete hospitales 13% de ocupación en camas generales; 20% en camas con ventilador y 0% en camas con ventilación mecánica en UCI.

En esta tercera ola, Durango también tiene ocupación máxima (100%) en camas con ventilación mecánica en UCI y 80.8% en camas generales, en tanto que Nayarit registra 72.22% de ocupación en camas generales y 70.27% en camas con ventilador mecánico.

La capital del país cuenta con 60 unidades Covid con una ocupación de 76% en sus camas generales; 68.9% en camas con ventilador mecánico y 76.81% en camas con ventilación ubicadas en la unidad de cuidados intensivos. Apenas el 3 de junio tenía 16% de ocupación en camas generales; 18% con ventilador y 17% en UCI. Es de resaltar que de las 32 entidades federativas, la Ciudad de México es la que mayor infraestructura hospitalaria tiene para atender a pacientes con coronavirus.

Oaxaca, que entró a semáforo verde el 12 de abril y a partir del 26 de julio pasó a naranja, contabiliza 54 hospitales para la atención del Covid-19, que ac-

tualmente registran una ocupación de 58.24% en sus camas generales; 63.3% en camas con ventilación mecánica y 88.37% en las de cuidados intensivos.

En junio pasado esta entidad registró 12% de ocupación en camas generales; 11% en camas con ventilador y 27% en camas en terapia intensiva.

El Estado de México es el siguiente con mayor número de hospitales para atender el coronavirus, con un total de 54; en dicho estado se reporta una

saturación de 56.02% en camas generales; 40.05% en camas con ventilador y 48.97 en terapia intensiva, cuando hace ocho semanas se mantenía en una ocupación inferior a 30% en los tres tipos de camas para pacientes Covid.

### Rojo

A la fecha, Sinaloa es el único estado en toda la República que permanece en semáforo rojo por riesgo Covid, y de las 36 unidades médicas que existen en

esa entidad, hasta ayer registraron una ocupación de 58% en camas generales y con ventilador respectivamente, así como 78% en camas con ventilación mecánica dentro de la unidad de cuidados intensivos.

A su vez, de los 50 centros hospitalarios que atienden coronavirus en Jalisco, que el 26 de abril entró a semáforo verde y en la última actualización pasó a naranja, es decir, riesgo alto de contagio de SARS-CoV-2, al momento tienen una ocupación de 56.27% en camas generales; 46.37% en camas con ventilador y 53.84% en el área de terapia intensiva.

Pero el 3 de junio de 2021, antes de que iniciara la tercera ola Covid en el país, Jalisco apenas reportaba una ocupación de 11% en camas generales; 8% en camas con ventilación mecánica y 15% en camas localizadas en UCI.

Michoacán también es una de las 10 entidades con más hospitales para atender coronavirus, con un total de 50; hasta la última actualización reportó una saturación de 42% en camas generales;

27% en camas con ventilador y 63% en terapia intensiva.

Debido al turismo, Baja California es otro estado que ha presentado un aumento importante en la hospitalización por Covid-19 y además ha crecido en el número de hospitales Covid en las últimas semanas, mientras que el 3 de junio sumaba 13, con una ocupación de 13% en camas generales; 18% en camas con ventilación mecánica y 11% en camas en UCI; a la fecha contabiliza 17 centros médicos para la atención Covid, con 19% de ocupación en camas generales; 18% con ventilador y 5% en terapia intensiva.

### Hospital Metropolitano, con 299 camas ocupadas, informa De la O Cavazos

A su vez, Manuel de la O Cavazos, secretario de Salud de Nuevo León, indicó que ayer en el estado había mil 314 pacientes hospitalizados por Covid, 50 más que el lunes, cuando había mil 264, mientras el pasado 21 de julio había 709 pacientes hospitalizados por Covid. La preocupación del sector salud es porque el 21 de julio había 167 pacientes que requerían el auxilio de un ventilador mecánico y para este martes se elevó a 303 el total de pacientes que necesitan de un aparato para respirar.

Agregó que el Hospital Metropolitano, que tiene capacidad para atender a 300 pacientes Covid, y el cual ha comentado en diversas ocasiones que en su tipo es "el más grande del país", este martes por la mañana tenía 299 camas ocupadas.

El funcionario resaltó que en el resto de hospitales de la en-



tividad "la situación se sigue complicando, puesto que diariamente está incrementándose el número de personas que requieren ser internadas".

Nuevo León cuenta con 28 hospitales Covid que registran una saturación de 65% en camas generales y con ventilación mecánica respectivamente, y 75% en camas con ventilador ubicadas en UCI. ●

**LOS DE MAYOR PORCENTAJE**

Las cifras en rojo corresponden a la situación registrada el 3 de agosto, en comparación a la que había el pasado 3 de junio (en blanco).

ENTIDAD	NÚMERO DE HOSPITALES	OCUPACIÓN CAMAS GENERALES (%)	OCUPACIÓN CAMAS CON VENTILADOR	OCUPACIÓN CAMAS CON VENTILADOR EN UCI
<b>Ciudad de México</b>	<b>60</b>	<b>76.05</b>	<b>68.9</b>	<b>76.81</b>
Ciudad de México	68	16.21	18.2	17.84
<b>Guanajuato</b>	<b>55</b>	<b>15.19</b>	<b>7.45</b>	<b>42.3</b>
Guanajuato	55	4.14	1.93	5.35
<b>Estado de México</b>	<b>54</b>	<b>56.02</b>	<b>40.05</b>	<b>48.97</b>
Estado de México	54	11.73	9.2	28.33
<b>Oaxaca</b>	<b>54</b>	<b>58.24</b>	<b>63.3</b>	<b>88.37</b>
Oaxaca	61	12	11.37	27.27
<b>Jalisco</b>	<b>50</b>	<b>56.27</b>	<b>46.37</b>	<b>53.84</b>
Jalisco	50	11.18	8.31	15.02
<b>Michoacán</b>	<b>50</b>	<b>42.24</b>	<b>27.4</b>	<b>63</b>
Michoacán	47	10.7	10.63	18.75
<b>Puebla</b>	<b>46</b>	<b>61.02</b>	<b>23.17</b>	<b>50</b>
Puebla	46	10.71	13.24	17.5
<b>Veracruz</b>	<b>45</b>	<b>62.27</b>	<b>38.52</b>	<b>51.54</b>
Veracruz	45	13.13	6.99	15.38
<b>Hidalgo</b>	<b>43</b>	<b>61.44</b>	<b>45.16</b>	<b>50</b>
Hidalgo	35	11.64	9.14	3.3
<b>Chiapas</b>	<b>38</b>	<b>22.52</b>	<b>16.72</b>	<b>18.36</b>
Chiapas	38	3.92	4.74	9.52

ARCHIVO EL UNIVERSAL





# Se van a paro los de ¡el gaaas!

**Repartidores de gas en Tulancingo, Hidalgo, estacionaron sus unidades, y lo mismo hicieron otros miles en Cdmx, Edomex y otras entidades porque, dicen, las gaseras les quieren bajar la comisión a raíz de la nueva política oficial de precios máximos. El paro, advierten a consumidores, es indefinido. Pág. 7**



ALEJANDRA SOTO / EL SOL DE TULANCINGO

## PARO NACIONAL INDEFINIDO



# Pleito de gaseros amenaza el abasto

**Ambulantes, tortilleros, transportistas y familias no pudieron realizar sus actividades diarias**

**ORLANDO SALINAS**  
El Sol de Toluca

**L**OS REYES. El pleito entre los repartidores de gas independientes y las empresas que les surten el combustible ocasionó que ambulantes, transportistas, tortilleros, restauranteros y familias se quedaran sin el gas que requieren para hacer sus actividades diarias.

El lunes por la noche, el Gremio Gasero Nacional, que representa a los repartidores casa por casa del combustible y quienes viven de las comisiones, convocó a un paro nacional indefinido a partir de ayer. Como consecuencia, cientos de comerciantes de puestos semifijos, así como tianguistas, se quedaron sin instalar sus negocios ante el cierre de los repartidores de gas.

"Nosotros vendemos quesadillas, siempre vamos a rellenar los tanques los lunes, pero hoy se nos pasó y amanecemos con la sorpresa de que no abrieron las gaseras, fuimos a la que está en la Jiménez Cantú y a la de Peña Gas y tampoco. Nos quedamos con nuestros platillos, a ver qué pasa mañana", comentó Guadalupe, vecina del municipio de Los Reyes La Paz.

Por su parte, operadores de unidades del transporte público carburadas con gas LP de Ecatepec, denunciaron que este paro les ocasionó la pérdida de un día de trabajo. Un ejemplo fue la Línea de Transportes Marte SA de CV, de la colonia Ciudad Cuauhtémoc, una de las más pobladas de Ecatepec, donde las principales rutas parten hacia la Central de Abasto y a la cabecera municipal.

Uno de los choferes, quien solicitó

reservar su nombre, señaló que la línea está conformada por 137 vehículos, de las cuales al menos 90 unidades usan gas LP y la mayoría dejó de trabajar porque las estaciones de servicio de la zona permanecieron cerradas.

En Pachuca, el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Producción de Masa y Tortilla en Hidalgo, Martín Martínez, recaló que la mayoría de las tortillerías carga una o dos veces a la semana y en caso de que el paro siga, en 10 días ninguna podrá operar.

## **GOLPE A PIPEROS**

Saisal Sánchez, un pipero de la capital del país que reparte el combustible de la empresa Global Gas, aseguró que el problema que enfrentan los repartidores que viven de las comisiones no es con el gobierno, sino con las empresas que les venden el gas.

"Cuando el gobierno baja el litro de gas en la Ciudad de México de 15 pesos a 11.50, ese descuento se lo aplicaron a la comisión de los piperos, en vez de absorber el descuento en el precio que se repartiera mitad y mitad, y nos dejan un peso de comisión por litro", dijo en entrevista con **El Sol de México**.

Por su parte, las asociaciones Mexicana de Distribuidores de Gas LP (Amexgas) y la de Distribuidores de Gas LP (ADG) se deslindaron de los paros en todo el país. "En los últimos días, como

medida de presión, los comisionistas nos han cerrado varias plantas de distribución y no dejan que operen autotanques, camiones de reparto de cilindros ni estaciones de carburación además de que han destruido vehículos, han golpeado a nuestros empleados y han decidido no permitir a ninguna empresa comercializar el gas LP", admitió la ADG. Con información de Editoras OEM

# 90

**UNIDADES** de la Línea de Transportes Marte SA de CV de Ecatepec se vieron afectadas

## **SE DESMARCAN**

**LAS ASOCIACIONES** Mexicana de Distribuidores de Gas LP (Amexgas) y la de Distribuidores de Gas LP (ADG) se deslindaron de los paros en todo el país



DANIEL GALEANA



**La distribuidora** de gas de grupo Tomza-Unigas, ubicada en Vallejo, abrió ayer, pero el personal no asistió

